

ABONNEMENT

Par année.....\$3.00
 Pour six mois.....1.50
 Pour quatre mois.....1.00

Edition Hebdomadaire.....\$1.00

Administration et Rédaction,
 524, Rue Sussex.

LE CANADA

"RELIGION ET PATRIE"

ANNONCES

Première insertion, par ligne... \$0.10
 Tous les jours... \$0.08
 Trois fois par semaine... \$0.06
 Une fois la semaine... \$0.05
 Avis de Naissance, Mariage ou Décès... \$0.50

La Société de Publication,
 PROPRIÉTAIRE.

LE CANADA

Ottawa, 5 Mai 1886

EMIGRATION

L'émigration au Nord-Ouest prend cette année de grandes proportions. Elle sera beaucoup plus considérable que les années dernières. On peut en juger par le fait qu'il est passé hier par Ottawa, en route pour l'Ouest, cinq cents immigrants, parmi lesquels un grand nombre de Canadiens français des cantons de l'est.

LE PACIFIQUE

Sir John Macdonald a pris part à la séance d'hier à la Chambre des Communes. Dans un discours très clair, très vigoureux, il a expliqué les raisons pour lesquelles le gouvernement consentait à remettre au Pacifique le dépôt de cinq millions de piastres qu'il avait fait comme garantie de la bonne exploitation du chemin. Notre ligne transcontinentale étant en pleine opération, et nos succès dépassant même les espérances des plus optimistes, il n'y a plus lieu, a dit le premier ministre, de conserver cette garantie. Avec ces cinq millions qui resteraient inactifs dans le trésor, le Pacifique va pouvoir compléter l'équipement du chemin et lui donner le développement que l'on a lieu d'en attendre. Il n'y a pas de doute qu'il n'y a plus lieu de prendre autant de précautions envers la compagnie du Pacifique qui remplit si bien ses engagements envers le gouvernement et envers le public.

LE HOME RULE AUX COMMUNES

M. Blake a amené devant la Chambre, hier après-midi, la question irlandaise. Sur motion pour que la Chambre se forme en comité des subsides, il a proposé un amendement à l'effet que cette Chambre exprime à Sa Majesté, comme elle l'a déjà fait en 1882, ses sympathies pour l'Irlande qui désire obtenir un gouvernement local responsable; que cette Chambre voit avec plaisir le projet de loi de M. Gladstone à ce sujet, et espère que la mesure sera adoptée, pour la paix et la prospérité de l'Empire. Sans approuver dans tous ses détails la mesure de M. Gladstone, il en approuve complètement le principe. Il croit qu'une résolution passée comme cela par la députation du Canada servira la cause des Irlandais. Ce n'est pas ici une question de parti ni de religion; elle doit recevoir tous les suffrages. Sir John, puis M. Costigan ont dit qu'ils approuvent la teneur des résolutions, mais qu'un avis régulier de la motion aurait dû être donné, pour permettre d'étudier et de discuter la question. M. Blake a expliqué que son but était d'obtenir de la Chambre un vote unanime, mais il a consenti volontiers à retirer son amendement pour que ses propositions soient discutées spécialement quelqu'un de ces jours.

UNE LONGUE SEANCE

La Chambre des Communes a siégé depuis trois heures hier après-midi jusqu'à cinq heures ce matin. C'est au verbiage de l'opposition que l'on doit cette interminable séance. Les coqs chantaient quand pérorait encore ce bouffon parlementaire qui a pour nom, C. H. Cook.

Les libéraux se sont évertués à vouloir faire croire que la plupart des députés ministériels sont vendus, pieds et poings liés, au gouvernement. Bien mal leur a pris, car ils se sont attirés de vertes répliques qui ont complètement démolit tout leur échafaudage de mensonges. Pas un seul conservateur n'a voté avec la gauche qui a crié et voté dans le désert.

FEU MGR JAMOT

L'église catholique du Canada vient de faire une perte sensible dans la personne de Sa Grandeur Mgr Jamot, évêque de Peterboro, décédé hier, vers quatre heures de l'après-midi. Sa Grandeur a succombé à une inflammation de poulmon contractée dans un récent voyage à Belleville. Le regretté prélat était l'un des évêques les plus distingués d'Ontario. Français d'origine, il n'a jamais perdu de vue la cause nationale dans la province. On se rappelle que l'an dernier, il prenait part à la convention nationale tenue à Ottawa, nous exhortant à rester fermement attachés à notre religion, à notre langue et à nos institutions.

DANS LA CAPITALE

La St Jean-Baptiste à Papineauville
 M. C. Major, président de la société St Jean Baptiste de Papineauville, assistait, hier soir, à l'assemblée de l'Union St Joseph d'Ottawa, et celle-ci invitée à assister à la grande célébration à Papineauville le 24 juin, a décidé qu'elle y assisterait en corps. C'est à Papineauville que le chœur de 100 voix sous la direction du Révd Père Chaborel ira chanter.

Merci

Les Sœurs Grises, directrices de l'orphelinat St Joseph offrent leurs bien sincères remerciements à leurs généreux bienfaiteurs pour les dons suivants:
 M. Wm Renaud, \$25; M. O. Lator, 50 lbs de beurre et 1/2 baril de poisson; M. Laurent Danamel, 1 quartier de bœuf; M. Moïse Lapointe, poisson donné à diverses reprises durant le carême, le tout valant 3 barils.

Mieux

Nous apprenons avec plaisir que M. le Dr Taché, député ministre de l'Agriculture, est presque rétabli de sa grave maladie. Tout danger est maintenant disparu et le malade prend des forces de jour en jour.

Union Saint-Joseph

A une assemblée de l'Union Saint Joseph, tenue le 4 mai, les messieurs dont les noms suivent ont été élus officiers pour le semestre courant:
 Président, M. Joseph Patry; 1er vice-président, Seraphin Champagne; 2e vice-président, H. L. Pinard; secrétaire archiviste, A. La Vigne; asst.-sec.-arch., J. F. Beland; secrétaire-correspondant, Théophile Fortier; Trésorier, I. Côté; asst.-trésorier, E. Lapointe; 1er percepteur, L. A. Roque; 2e percepteur, J. A. Morin; asst percepteur, Flavien Rochon; bibliothécaire, Jules E. Lemieux; commissaire-ordonnateur, François Larocque; gardien, Hubert Filiatreault.

Auditeurs—MM. Jacques Dufresne et Alfred Pinard.

Comité d'enquête—Isidore Côté, H. Pinard, Frs Déry, Alphonse Tessier, Jules Morin.
 Médecins—P. St. Jean, F. X. Vaissière.

Scientifique

Il y a cette après-midi séance de la société de minéralogie du collège d'Ottawa.

Marché aux Animaux

C'était jour de foire aujourd'hui sur le marché By. Il y avait un nombre considérable de chevaux et bêtes à cornes. Les prix étaient peu élevés.

Note personnelle

Nous avons eu le plaisir de rencontrer aujourd'hui à Ottawa un citoyen populaire de Québec, M. Petrus Plamondon, agent de la "Quebec Shoe Company." M. Plamondon est en route pour l'Ouest.

CHAMBRE DES COMMUNES

(Séance du 4 Mai.)

La séance est ouverte à 3 hrs p.m. Quelques bills sont déposés et lus pour la première fois.
 Sir Hector LANGEVIN propose que de cette date à la fin de la session, les membres du gouvernement aient la priorité, les mercredis, après les affaires de routine. Les bills suivants sont lus pour la troisième fois:
 Bill concernant la protection des eaux navigables.
 Bill concernant l'octroi d'une subvention à la compagnie la Cignectio Maritime Transport Railway Co.
 Bill pour modifier l'Acte concernant la falsification des substances alimentaires.
 Bill pour modifier de nouveau l'Acte concernant les poids et mesures.
 Bill concernant les commissions des fonctionnaires publics.
 La Chambre s'étant formée en comité, l'octroi de subvention à certaines compagnies de chemins de fer.

L'honorable M. McLELAN propose que la Chambre s'étant formée en comité, afin de prendre en considération la proposition suivante:
 Qu'il est expédient de prescrire que si, après que le chemin de fer du Pacifique canadien aura été achevé et mis en opération jusqu'à son terminus sur le Pacifique, dans la Colombie Anglaise, il est prouvé, à la satisfaction du gouvernement, que la rétention de la somme de \$5,000,000 en débetures, conformément aux dispositions du contrat de construction, comme garantie de la mise en opération du chemin de fer, n'est plus nécessaire dans l'intérêt du public, le gouverneur en conseil pourra ordonner que les dites débetures soient décaquées et remises à la compagnie.
 La Chambre s'étant formée en comité, Sir John MACDONALD fait observer que la compagnie a rempli ses obligations en peu de temps, mais comme toutes les nouvelles entreprises ont surabondamment besoin de capitaux pour faire face aux frais d'exploitation de sa ligne. La compagnie a besoin de capitaux pour terminer les embranchements et pour faire les dépenses nécessaires pour relier le Canada avec l'Angleterre par l'Atlantique, et avec la Chine par l'Océan Pacifique. (Ecoutez! écoutez!) Le but de la compagnie est d'établir le terminus de sa ligne à Liverpool d'un côté, et à Hong-Kong de l'autre. Si elle cherche à contracter un emprunt avec cette garantie de \$5,000,000 sur ses terres, cela donnera à supposer que le gouvernement canadien craint que le chemin ne soit pas exploité pendant deux ans. Cela serait au préjudice aux intérêts de la compagnie.
 Sur la proposition que la Chambre se forme en comité des subsides, l'honorable M. Blake dit qu'il attendra le résultat sur la question irlandaise.

Je n'approuve pas, dit-il, toutes les clauses du projet de M. Gladstone, mais la question principale dont il s'agit, c'est l'autonomie de l'Irlande.
 Tout le monde s'intéresse à cette question, non seulement dans l'empire britannique, mais dans tous les pays, et des télégrammes de félicitations ont été adressés à M. Gladstone, et celui-ci a déclaré que ces marques d'approbation lui étaient d'un grand intérêt dans la tâche importante qu'il a entreprise.
 Les circonstances ne sont pas les mêmes qu'en 1882, alors que nous adoptâmes la résolution concernant l'Irlande. A cette époque, nous assumâmes la responsabilité de faire des représentations au gouvernement impérial, tandis qu'aujourd'hui nous avons le gouvernement impérial qui agit d'après les représentations qui lui ont été faites. Nous devons maintenant l'aider en tant que nous le pouvons en lui prêtant notre appui moral.
 Après avoir adopté les résolutions de 1882, devons-nous garder le silence aujourd'hui? Non, nous devons nous prononcer et le faire sans retard. (Ecoutez! écoutez!) Nous avons exprimé notre opinion au début, et aujourd'hui que la question est sur le point d'être décidée, si nous gardons le silence, nous serons considérés comme n'étant plus en faveur de l'autonomie de l'Irlande.
 Je ne veux pas soulever une question de parti, mais je propose que nous approuvions le projet de M. Gladstone, car j'ai attendu jusqu'au dernier moment espérant que quelque député ministériel soumettrait une proposition dans ce sens.
 Je vote que le ministre du Revenu de l'Intérieur, l'honorable M. Costigan, en son propre nom et au nom des députés d'origine irlandaise, a télégraphié à M. Parnell lui disant qu'ils adhérent aux résolutions adoptées en 1882, et ce propos, je dirai que nous devons agir de concert si nous voulons obtenir le retraitement des griefs dont se plaint le peuple irlandais. Je ne parle pas comme chef de parti, mais comme canadien et j'espère que nous ne nous diviserons pas sur cette question, mais que nous resterons unis pour exprimer nos sympathies en faveur de la cause de l'Irlande.
 M. Blake, en terminant propose l'amendement suivant:
 "Qu'une humble adresse soit présentée à Sa Majesté pour lui exposer respectueusement que l'intérêt que le parlement fédéral et le peuple canadien qu'il représente portent à la question irlandaise et le vœu qu'ils forment que quelque mesure soit adoptée pour rencontrer les vœux d'un si grand nombre de sujets de Sa Majesté d'origine irlandaise, en accordant à l'Irlande son autonomie, sont aussi vivaces qu'en 1882, lorsque ces sentiments furent exprimés à Sa Majesté par une adresse, à laquelle cette Chambre donne son adhésion."
 "Que cette Chambre a été heureuse d'apprendre que le gouvernement de Sa Majesté avait soumis au parlement impérial un projet de loi admettant le principe de l'autonomie de l'Irlande et qu'elle désire exprimer à Sa Majesté l'espoir que le principe de cette mesure sera affirmé et qu'il servira de base à une solution de cette question importante de nature à contribuer au bien-être et à la prospérité de l'empire britannique.
 Sir John A. MACDONALD dit que si le chef de l'opposition est sincère, il n'a pas suivi la procédure régulière au sujet de cette motion. S'il veut que la question soit discutée d'une manière impartiale, il aurait dû donner avis de sa motion. Qu'il le fasse, et le gouvernement fixera un jour pour discuter la question. S'il persiste à proposer son amendement, il sera forcé de demander à la Chambre de rejeter sa proposition.
 Après quelques remarques du ministre du Revenu de l'Intérieur, M. BLAKE dit qu'il consentira à ce qu'un jour soit fixé pour discuter cette question. Il désire que la motion soit adoptée à l'unanimité.
 A six heures, la séance est suspendue.

SEANCE DU SOIR

Après quelques débats, M. BLAKE retire

l'amendement qu'il a proposé avec l'entente que cette proposition sera inscrite comme motion en tête de l'ordre du jour jeudi prochain.
 Sur la proposition que la Chambre se forme en comité des subsides, M. CHARLTON propose un amendement:
 "Que cette Chambre déclare que le gouvernement du jour a porté atteinte à l'indépendance du parlement par la manière dont il a administré les affaires du pays."
 Ont parlé sur cette motion M. Charlton White, Hesson, Macintosh, Cameron, etc. Le vote a été pris à six heures ce matin et a donné 56 voix de majorité au gouvernement.

ECHOS DE HULL

La cour et la prison
 Le village d'Aylmer n'a pas beaucoup de grâce à convoquer contre la ville de Hull, le danger des incendies au sujet de la cour et de la prison lorsque l'incendie a dévoré ces mêmes édifices à Aylmer il n'y a pas vingt ans, et que cet hiver en core, l'incendie s'y est déclaré en plein cœur d'après midi. Si c'eût été dans la nuit, pour sûr, tout y passait comme la première fois, prisonniers compris.

Diplômes

Nous publions sous peu les noms des jeunes filles qui ont subi, hier, leurs examens comme institutrices d'école modèle et d'école élémentaire. Il y avait des jeunes filles venant de toutes les parties du district d'Ottawa. En général, les examens ont été très satisfaisants. Les examens des élèves de l'Académie Notre-Dame de Hull ont été particulièrement brillants. Ce sont les Révérendes Sœurs Gieses qui dirigent cette institution. Le pensionnat est tenu sur un pied excellent et les élèves y reçoivent une éducation très complète, qui en ferait des personnes connaissant, outre les arts d'agrément, tout ce qui est nécessaire pour bien tenir une maison.

Picotte

La picotte s'est déclarée dans le township de Hull dans la localité appelée *Rustling ground*, où elle a été apportée par une personne qui est allée soigner une de ses sœurs qui se mourait de la petite vérole à St. Vincent de Paul. Il est regrettable que les officiers du bureau de santé provincial n'aient pas empêché cette personne de revenir dans la municipalité. Il faut que chacun fasse son devoir si nous ne voulons pas être visité par cette triste maladie. Nous appelons l'attention du bureau de santé sur le fait, et s'il y a négligence nous saurons la signaler.

Partout

Il est tout probable que cette année les examens des écoles catholiques de Hull se feront publiquement dans la grande salle de l'œuvre de la Jeunesse.
 Il part tous les jours du bassin des Chaudières un grand nombre de barges chargées de bois pour le marché américain.

VIU ARRETE

(Dépêche spéciale)
 Montréal, 4 mai—Vers les quatre heures, cette après-midi, le député du préfet, M. Ouimet et un corps de gardiens ont trouvé Viuu caché dans un bois, sur le chemin Saint Martin, près de la rivière des Prairies. Les gardiens l'entourèrent et le se laissa arrêter sans faire de résistance. On le fit monter en voiture et on le conduisit au pénitencier.

Travaux

Des journaliers à l'emploi du gouvernement ont commencé ce matin à niveler cette partie de la rue St Patrice depuis la rue Sussex jusqu'au débarcadère du bateau-passeur entre Ottawa et Hull. Une lumière électrique sera aussi posée au sommet de la côte. L'avenue au bateau sera ainsi magnifique sous tous les rapports.

DECES

En cette ville, hier au soir, Antoine Desloges, à l'âge de 67 ans. Ses funérailles auront lieu vendredi matin. Le convoi funèbre quittera la résidence du défunt à 8 hrs, A. M., pour se rendre à l'église Ste. Anne, où son service aura lieu.
 Parents et amis sont priés d'y assister sans autre invitation.
 Mr. Antoine Desloges était le père de Mr. Joseph Desloges, hôtelier sur la rue Murray.

B. G.

VENANT D'ETRE RECUES, 10,000 Pièces de papier peint, De tous genres et de tous prix.

TAPIS

Nos importations de printemps sont arrivées. Dessins les plus nouveaux en BRUXELLES, TAPISSERIES, Tout laine UNION, FICELLE.

Le plus grand assortiment dans Ottawa. Voyez nos prix avant d'acheter ailleurs et vous saurez de l'argent.

—AUSSI— 200 douzaines de Rideaux en point Très nouveaux.

Un grand lot de Marchandises mouillées venant de Montréal. A Sacrifice.

BRYSON, GRAHAM et Cie,

150, 152, 154, rue Sparks.

& Cie.

Société Saint Jean-Baptiste DE PAPINEAUVILLE, SOUMISSIONS DEMANDEES.

A partir de ce jour le Comité exécutif de la Société St Jean Baptiste de Papineauville, recevra jusqu'au 10 mai prochain des soumissions pour le permis et le privilège de vendre des rafraichissements et fournir le dîner sur le terrain ou doit avoir lieu la célébration de la fête Nationale à Papineauville le 23 juin prochain 1886.

On s'attend, d'après le nombre de sociétés qui ont accepté l'invitation à ce que 3000 à 4000 personnes au moins prendront part à la démonstration.
 Le prix du dîner ne devant point dépasser 25c.
 On peut s'adresser à M. Charles Major, président, Avocat à Hull ou à M. N. Pagé, Secrétaire, à 1 Vallée d'Ottawa, ou à M. J. H. Kearney, l'autre Secrétaire à Papineauville.

Par ordre, DU COMITÉ

Pour garnir les Maisons.

Nous venons de recevoir un assortiment de TAPIS de BRUXELLES —ET DE— TAPISSERIE

Voyez-les avant d'acheter.

Harris & Campbell,

RUE O'CONNOR.

10,000

Pièces de papier peint, De tous genres et de tous prix.

G. PHILIBERT

PEINTRE. RUE CUMBERLAND, OTTAWA.

PATINOIR A ROULETTES "ROYAL."

Le 5 mai prochain, aura lieu le Carnaval "Mikado" des prix seront distribués au montant de \$300 pour le meilleur costume. Le rond à patiner sera fermé pour un semaine, pendant laquelle de grands travaux de peinture et de décoration seront faits.

O'REILLY FRERES Propriétaires. A. S. BERNIE, Gérant.

CARTES D'AFFAIRES OTTAWA

DLLE. O. BERTRAND, IMODSTE.

Partira le 1er 4 Mai de la rue Clarence pour aller demeurer au coin des rues Water et Dalhousie. Elle invite ses nombreuses pratiques de venir l'encourager comme par le passé.

Chaussures.

J'ai maintenant en mains un immense assortiment de chaussures faites à la main. Les pratiques trouveront tout ce qu'elles peuvent désirer en fait de chaussures de printemps et d'été. Bonne qualité, dernier goût et à bon marché.

G. MURPHY, No. 536 côté ouest de la rue Sussex

Madame Thomas Byfield née DUMOUCHEL, 147 Rue Sparks Ottawa.

Modes Parisiennes, dernier goût, grande variété de chapeaux d'été. Notre assortiment qui vient d'arriver et des plus complets.

LES CHAPEAUX Yum-Yum

"MIKADO"

N'ont pas leur égal. Maison de Modes Parisienne 521 RUE SUSSEX, Quatrième porte de la rue York.

HOTEL RIENDEAU

TENU SUR LE PLAN Européen et Américain, 64 Rue St. Gabriel, Montréal.

Cet Hôtel offre au public voyageur tout le confort désirable. La table est toujours abondamment servie des promesses de la saison, préparées par des cuisiniers français de premier ordre. Repas à toute heure. On trouve constamment à cet établissement de première classe, des vins, liqueurs et cigares de choix.

JOS. RIENDEAU, Propriétaire.

REGLEMENT No. 593 exige que les roles du Percepteur pour 1885 soient dûment rapportés le 1er mai, 1886. A partir de cette date, on devra recourir à des mesures rigoureuses.

T. W. THOMPSON, Perce-Mur de la Cité